

## BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:  
Beato Diego de Cádiz, n.º 6  
Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA FRASATLANTICA

## SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1.50  
Provincias, trimestre « 5.00  
Número del día 10 céntimos.  
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## La desesperación

Uno de los mayores males de los muchos que hoy pesan sobre la familia, es a no dudarlo la desesperación, que apenas surge un contratiempo o una tribulación, cuando ya somos esclavizados por esta pasión que nos subyuga y no nos abandona hasta que nos hace su víctima.

Por esta razón, y atendiendo a los funestimos y graves males que de pasión tan terrible se siguen para la familia y la sociedad entera, la religión cristiana gran concedora del corazón humano, nos pone en posesión con sus sabios consejos, del arma que hemos de esgrimir para vencer y desvelar a la desesperación, enemiga la más obstinada de nuestra felicidad y de nuestra paz doméstica.

En todos tiempos la ha recomendado como panacea de nuestros males, como consuelo de nuestras aficciones, de cuya fatal influencia no es lícito a ningún mortal el ocultarse.

Pero aun siendo esto así, hay que confesar que hoy más que nunca se necesita que esta arma que no es otra que la resignación, se practique y la pongan en práctica los pueblos y las familias, si no quieren aquellos y éstas, ver caer como hojas de árboles que el viento arranca, a sus miembros, en el suicidio, último término a que conduce la desesperación.

## RECLUTAS

Hoy, a las once y quince de la mañana, llegará un tren militar, conduciendo 290 reclutas que van con destino a Larache.

A recibirlos concurrirán el señor jefe de transportes, comisario interventor, capitán y oficiales de transeuntes, oficiales de vigilancia y capitán de Estado Mayor.

Acudirá también la banda de música del regimiento de Alava.

Los reclutas, conforme lleguen, tomarán el rancho en el cuartel de Alava y después marcharán al castillo de Santa Catalina, donde pernoctarán hasta el embarque.

El vapor correo «Reina Victoria», que conduce los reclutas destinados a Canarias, salió ayer de este puerto para los de dichas islas.

Ayer por la mañana llegó un tren militar con 754 reclutas, de los cuales, 199 son para el regimiento de Pavía, 40 para Alava, 377 para Canarias y 138 para Larache.

En la estación esperaban a los reclutas el comandante de Estado Mayor señor Gutiérrez, jefes y oficiales transeuntes, jefe de transporte, comisario interventor y médico de transeuntes.

Los reclutas destinados a Canarias, embarcaron inmediatamente. Los demás reclutas fueron conducidos a sus respectivos cuarteles, y los destinados a Larache, pasaron al castillo de Santa Catalina.

## Por Telégrafo

Madrid 18. (varias horas)

### Bolítica y políticos

#### Contra los acaparadores

Don Amós ha recibido un telegrama del Sindicato Agrícola de Carlet, comunicándole las conclusiones votadas por la asamblea celebrada recientemente y que creen son de gran importancia para la agricultura, necesitando del apoyo del Gobierno.

Los firmantes quejarse de confabulación entre los acaparadores del sulfato de amoníaco y del azufre y los productores del extranjero para vender esos productos a precios elevadísimos.

Don Amós anunció que castigará enérgicamente las confabulaciones.

#### Dice Romanones

Romanones ha confirmado que en la reunión celebrada ayer por los navieros y el director de Comercio, llegóse a un acuerdo concreto, pero ignoraba los términos.

Los navieros regresarán esta noche a Bilbao.

Romanones muéstrase satisfecho, porque se solucionaba este asunto.

El sábado habrá Consejo de ministros en la Presidencia.

Confirmó que almorzaron ayer juntos Dato, Sánchez Guerra y Alba, habiendo él ignorado el almuerzo hasta después de celebrado.

Visitó Alba, dándole cuenta de aquel acto y nególe la trascendencia que le suponían algunos.

### Varias noticias

#### Temporal

En Ferrol reina violento temporal.

Un falucho de la línea de Murgada salió a la pesca tripulado por 6 hombres.

Envuelto por el oleaje fueron lanzados al mar sus tripulantes a los que un barco pesquero recogió pero pereció el hijo del patrón del falucho, y dos más resultaron heridos de gravedad.

El vapor «Amboage» halló al falucho entre las aguas y lo trajo al Ferrol.

### La guerra europea

«Le Temps» dice que las fuerzas aliadas en Salónica eleváronse a una cifra respetable.

Detrás de las trincheras la situación es inexpugnable.

Precisa preguntar si los aliados pueden hacer más que conservarse a la defensiva.

La cuestión del Adriático es vital para Italia.

Si se uniera a los aliados en Salónica, dispondrían sobre el Vardar de efectivos superiores a cuantos pueda oponer el enemigo.

La concentración de las fuerzas aliadas en una sola mano daría el medio de

reanudar la campaña en los Balkanes en condiciones favorables.

El punto de concentración debe hacerse en Salónica.

—Los alemanes atacaron a los rusos consiguiendo que éstos desalojaran sus posiciones y haciéndoles muchos prisioneros.

—Dicen de Sofía que las tropas de la Entente desembarcaron en Phaleron y después de algunas investigaciones volvieron a embarcar.

—Franceses e ingleses desembarcaron en el Pireo.

Las tropas griegas permanecen en actitud pasiva.

—La escuadrilla de aviones austriacos ha bombardeado a Ancona.

Resultó un individuo muerto.

### Junta provincial de Beneficencia

Bajo la presidencia del señor gobernador civil se reunió ayer tarde la Junta provincial de Beneficencia.

Asistieron los señores vicepresidente don Domingo Minoves, y vocales don Fernando Pérez Ayala, don Manuel López González, don Amado García Bourlié, don Esteban Almada, don Ramón Rivas, don Manuel Domínguez Medina, señor conde de Villamar y secretario don Joaquín Martínez de Pinillos.

Después de leída se aprobó el acta de la anterior sesión.

Se presentaron las cuentas de los distintos patronatos que administra la Junta correspondiente al año 1914, y que han sido aprobados y devueltos por la superioridad.

Se acordó queden enterados y que se archiven dichos documentos.

El señor gobernador saludó a la Junta ofreciéndose a la misma oficial y particularmente.

Le contestó el señor Minoves agradeciendo los ofrecimientos que tan digna autoridad hacía, de quien esperaba la Junta mucho, dada la inteligencia y justicia con que trata todos los asuntos el Sr. Sánchez Anido.

La Junta resolvió varias instancias presentadas en solicitud de dotes, con lo que se dió por terminada la sesión.

### NOTICIAS VARIAS

En la tarde de ayer le fueron administrados los Santos Sacramentos al joven don Amaro Gómez y Duarte, hijo de nuestro estimado amigo don Sebastián Gómez y Rodríguez de Arias, capitán de corbeta.

Conducía a S. D. M. el cura castrense, don Manuel Portaña López, quien ocupaba el carruaje de la Excm. señora viuda de Moreno de Mora.

Acompañaban a S. D. M. con cirios una sección de marineros al mando del contramaestre mayor de Capitanía y los Sres. D. Sebastián Martínez de Pinillos, don Ramón Sobrino, don Manuel Fernández Repeto, don Felipe Lerdo de Tejada, don José Bueno, don Aurelio Al-

cón, don Luis Duarte, don Juan Pasto-riza, don José de Bedoya, don Juan Díaz Escribano, don José M.º Millán y el señor Aldazabal.

Llevaban los faroles los señores don Servando Martínez del Cerro, don José Fernández de la Puente, don Luis Martínez del Cerro y don José Luis Lacave.

Esperaban a S. D. M. en la casa con cirios encendidos los señores don Sebastián Gómez, don Juan Lahera, don Alvaro y don Angel Picardo, don Francisco Aramburu, don Gustavo Torrecilla, don Manuel Ruiz Tagle, don Luis Alvarez Ossorio y varios distinguidos señores.

Deseamos el más completo alivio del paciente.

En el Hospicio provincial han tenido ingreso en calidad de asiladas, las niñas Ana Josefa López Maix y María Salud Estrada Delgado.

El casino de Villaluenga del Rosario ha elegido la siguiente Junta directiva:

Presidente.—Don Francisco Vázquez Escalante.

Vicepresidente.—Don José Bohórquez Ruiz.

Tesorero.—Don Blas Gutiérrez del Corral.

Vocales.—Don Alonso Moscoso Sánchez y don José Orellana Oliva.

Secretario.—Don Juan Gómez Borea.

Para su provisión, se anuncia por el Juzgado municipal de Conil, la vacante de secretario del mismo, por fallecimiento del que la desempeñaba.

El penado en esta cárcel Joaquín Coluga Vada, dirige instancia al señor Gobernador civil, en ruego de que, cuanto antes, sea trasladado a Madrid, como ya está ordenado.

En los extramuros de esta ciudad, barrio de San Severiano, ha sido encontrado un llavero con varias llaves, ignorándose a quien pertenece.

Lo que se anuncia, para que pueda reclamarse en la sección de alcaldía, donde se encuentra.

Anteanoche llegaron de Sanlúcar los Sres. de Cavestany (D. José Antonio) senador del Reino y notable poeta con objeto de recibir a su señor hijo que regresó ayer de Buenos Aires.

Almorzaron, en unión de varios amigos, en el Hotel de Francia, marchando de nuevo en el expés a dicha población, de donde seguirán a Madrid.

En el vapor «Infanta Isabel de Borbón», regresaron ayer de Buenos Aires, a tiple cómica Lola Membrives y su esposo el conocido agente de teatros don Manuel Aliaga.

En el expés marcharon a Valencia, donde actuará la expresada tiple en aquel Teatro Ruzafa.

Fueron recibidos y despedidos por numerosos amigos.

Celebróse ayer en la iglesia parroquial de San Antonio misa de requiem y responso en sufragio del alma de D. Francisco de P. Aguinaga, procurador que fué de este ilustre Colegio.

Dijo la misa el presbítero D. Alberto Pa a, asistido de capa por los Sres. Don Isidro López y D. Juan Sánchez Vallejo.

Al acto asistió la familia del finado y muchas de sus amistades.

El señor alcalde D. Manuel García Noguero, confirió ayer con el diputado a Cortes D. Juan Aramburu y con el vicepresidente de la Sociedad Económica de Amigos del País.

Se trató del asunto referente a las obras del puerto y de la estatua que se piensa erigir a D. Cayetano del Toro (q. e. p. d.)

La Comisión municipal de Jardines se reunió ayer tarde, constituyéndose y despachando asuntos de trámite ordinario.

## El «Infanta Isabel de Borbón»

Llegó ayer de Buenos Aires, atracando al muelle Reina Victoria Eugenia, el hermoso trasatlántico «Infanta Isabel de Borbón».

Durante todo el día, a pesar de lo desapacible de él, estuvo muy concurrido el muelle, siendo visitada la hermosa nave por multitud de personas que admiraron las hermosas condiciones del buque.

El digno representante de la Compañía Trasatlántica Sr. D. Carlos Barrie, invitó a almorzar en el «Infanta Isabel de Borbón» al Delegado de Hacienda señor Ruiz de Grijalba y a su hermano el ex-subsecretario de Gracia y Justicia señor marqués de Grijalba, asistiendo otras personas de su amistad.

En el «Infanta Isabel de Borbón», marchó anoche a Barcelona la distinguida y elegante señora esposa del digno representante de la Trasatlántica don Carlos Barrie.

A despedirla fueron a bordo distinguidas familias, las que fueron obsequiadas con un te en el soberbio comedor del gallardo buque.

Recordamos haber visto a la señora viuda de Darhan, don Antonio Abarzuza, señora e hijas y señoritas de Alvarez Ossorio, don José de Aramburu, señora e hijas, don Miguel Aramburu y su señora, Sr. Cantillo, gobernador militar Sr. Primo de Rivera, señor conde de los Andes, don Joaquín Pérez Lila.

Sr. Marqués de Méritos y señora, don Ramón de Carranza, señor Fernández Gao, señor marqués de Tamarón, don Daniel Mac-Pherson, señor marqués de Casa Recaño y señora.

Sr. Poggio, don Roberto Martín, don Federico Víctor, que sigue para Barcelona y otras personas.

El sexteto de a bordo interpretó un interesante programa.

Terminado el te, poco más tarde, se sirvió la comida, que fué espléndida, como tantas veces ha acreditado a Empresa.

Al desatracar el «Infanta Isabel de Borbón» del muelle, había en éste centenares de personas.

El buque lucía su espléndida iluminación.

## La Iglesia ante el hipnotismo

Sobre la conferencia

del P. Aicardo.

Es título con que me honro, el de «antiguo alumno» del colegio de San Luis Gonzaga del Puerto de Santa María, y aunque no me hubieran educado los incomparables hijos de San Ignacio de Loyola, por ellos creo habría de sentir siempre el mismo entusiasmo; pues los conocía antes de entrar en el colegio; por mi propia voluntad y hasta con empeño logré de mis cristianos padres que me llevaran a aquella santa casa, que aun me parece la mía, a aquellas aulas en las que todavía cuando las visito, continúo creyéndome alumno, llenando mi alma de pena la consideración de no haber podido educar allí a mis queridos hijos.

Por todo ello se supondrá que al ocuparme de un P. Jesuita, habré de producirme con apasionamiento, siquiera por tratarse de un miembro de la ínclita Compañía de Jesús; ya que no de mi trato, pues ni siquiera conocería sus nombres de pila, si al comienzo de la conferencia no se me ocurriera preguntarlo a un su compañero, que es al propio tiempo actual director de mi conciencia, y que casualmente se encontraba próximo a mí en el templo de San Felipe.

Mas si no conozco de trato al Reverendo P. José Manuel Aicardo, de él tenía muy buenas referencias, y más de una persona conmigo relacionada le debió su tranquilidad, la felicidad de espíritu, gracias a sus buenos consejos, en especialísimas y difíciles circunstancias de la vida.

Pero ¿qué decir?

A la Compañía de Jesús se le calumnia, se le quiere rodear de un misterio, que no existe, se la quiere envolver entre sombras; y la Compañía de Jesús, que desde su fundación viene entre cristales y todo lo hace a la luz del día, desmiente con sus actos, prueba con sus hechos, que es digna del Nombre que ostenta; y si como Jesús, cumpliéndose la profecía de Simeón, será perseguida mientras el mundo sea mundo, también con Jesús ha de triunfar obteniendo el premio de la victoria hasta la consumación de los siglos.

Yo presumía, que la conferencia habría de ser amena e instructiva; porque si defendiendo a la Compañía de Jesús con todo el calor de que soy capaz, lo hago porque la conozco íntimamente, que es lo que se necesita para opinar de una cosa, no hablar por lo que de ella dicen los enemigos, o los que no tienen motivos para saber lo que son los jesuitas.

Y como se trata de una Asociación compuesta de hombres en que están hermanadas la virtud y la sabiduría, yo contaba con la seguridad absoluta de lo que había de resultar la anunciada conferencia.

El P. Aicardo, no niega, admite como es lógico, la existencia del hipnotismo.

Nos explicó la procedencia de la palabra hipnosis, del griego «hypnos», que significa «sueño»; y ya sabemos que así llamaba la mitología griega al dios del sueño, y nos dijo que se aplicaba actualmente al sueño provocado por los medios que ya todos estamos hartos de ver, para distinguir este sueño artificialmente pro-

ducido, del natural a que nos entegamos diariamente.

Citó el caso del P. Jesuita Kirchner, de nacionalidad alemana, que fué el primero en descubrir este raro fenómeno, logrando hipnotizar una gallina; y también salieron de sus labios los nombres de otros doctos en la materia, confirmando así, que no debe negarse que el hipnotismo es verdad indiscutible.

Lo que no admite el P. Aicardo, porque la Iglesia misma lo tiene condenado, y hasta es de sentido común, ese abuso que se hace de la hipnosis para divertir al público, a costa de un semejante a quien el hipnotizador domina, hasta el extremo de hacerse dueño único de su voluntad, y de algo más que su voluntad, pues le hace experimentar sensaciones de calor o frío de tristeza o alegría, exponiéndolo a perder la salud por las violencias que la hipnosis produce en la naturaleza; y aquí aludí al falso principio masónico atribuido a la Compañía de Jesús por sus enemigos de que «el fin justifica los medios» nó solo para rechazar una vez más esa infame imputación, sino para dejar sentado que jamás, aun tratándose de un espectáculo para obtener un beneficio, es lícito emplear medios malos, porque el empleo de lo malo no justifica el fin bueno; siendo esto si en ello nos fijamos, tan poco justificado, cuanto que repugna a la razón.

Mostró, pues, el P. Aicardo, que conocía la hipnosis en todas sus distintas gradaciones hasta llegar al sonambulismo; pero no puede aceptar, como bien lo repitió, para que sirva como espectáculo, bajo la hipótesis de que se trata de un hipnotismo real, no y fingido, puesto que esos amaños no son más que una

clase de timo demasiado explotado ya por muchos falsos hipnotizadores.

Tampoco lo admite para que sea ejercido por los profanos; porque se presta a abusos tremendos que pueden llegar hasta lo criminal.

Ahora bien: administrado el hipnotismo por personas doctas, por facultativos eminentes, aplicándolo a casos en que se crea preciso, produciéndolo con prudencia, con las debidas precauciones; pero solo cuando la necesidad aconseje su empleo; así, lejos de condenarlo, lo aprueba y merece los mayores respetos, si la Hipnología científica llega a dominar estos fenómenos, para utilizarlos en beneficio de la humanidad.

## ¿ Sufre V. del Estómago?

¿ No tiene V. apetito? ¿ Digiere con dificultad? ¿ Tiene V. gastritis, gastralgia, disenteria, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, anemia con dispepsia, una enfermedad del intestino? ¿ Por la mañana, al levantarse, tiene la lengua sucia, mal olor de aliento, está bilioso, tiene aguas de boca? Después de las comidas, tiene V. eructos agrios, gases, pirosis, vahidos, pesadez de cabeza, ruidos en los oídos, sofocación, opresión, palpitaciones al corazón? ¿ Tiene V.

## DISPEPSIA

y dolores al vientre, á la espalda, vómitos, diarrea? ¿ Se altera V. con facilidad, está febril, se irrita por la menor causa, está triste, abatido, evita el trato social, teniendo por la noche ensueños, sueño agitado, respiración difícil? ¿ Ningun remedio, ningun régimen ha podido curar á V.? Consulte V. con su médico y le recetará el ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS (Stomallx) y recobrará la salud.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo foliado á quien lo pida.



**Pequeño CATARRO,**  
peligro gravísimo...

El resfriamiento, la humedad, una simple corriente de aire, es la causa de un **pequeño catarro**, que muy á menudo se deja de cuidar, y vuelve enseguida en **bronquitis crónica**, en **catarro**, **asma** ó **tuberculosis**. Es por este motivo que debe Vd. quitar radicalmente el primer sintoma tomando el

**PECTORAL RICHELET**  
(Sin Azucar ni Alcohol)

que por su maravilloso resultado hace desaparecer inmediatamente la **evacuación nasal**, la **tos**, la **opresión** y la **irritación de la garganta**, sin cansar el **estómago** puesto que *no contiene ni azucar ni alcohol*.

**SU CONSTIPADO SERÁ CURADO RADICALMENTE EN 24 HORAS**

Precio: 4 pesetas.

De venta en todas las Droguerías y principales Boticas de España.

Laboratorio: L. RICHELET  
Rue Gambetta, 13, SEDAN (Francia)

Depositarío general para toda España:  
D. FRANCISCO LOYARTE, Calle Loyola, 9, SAN SEBASTIÁN 105